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Ortsbeirat Oggersheim 07.10.2021 öffentlich 

 

Anfrage der B´90/DieGrünen-Ortsbeiratsfraktion 
Lüftungsanlage in Oggersheimer Schulen 

Vorlage Nr.: 20213988 

 

Stellungnahme Bereich Gebäudewirtschaft 

Frage 1: 

Von der Definition her sind professionelle Lüftungsanlagen entweder zentrale oder 

dezentrale Raumlufttechnische Anlagen (RLT). Bei zentralen Anlagen wird über ein 

zentrales Klimagerät über Lüftungskanäle innerhalb der zu versorgenden Einheit ver-

sorgt. Hierbei unterscheidet man nach Behandlungsfunktionen, bei den Schulen ist 

dies das Zuführen von Heizungsenergie. Es handelt sich dann um eine Lüftungsan-

lage. 

Unterrichtsräumen wurden bisher nur über Lüftungsanlagen versorgt, wenn es sich 

um Fachklassen (Biologie, Chemie) handelt. Dies trifft z.B. für die IGSLO zu. Weiter-

hin werden Sport- und Turnhallen mit Lüftungsanlagen beheizt. In reinen Unterrichts-

räumen wurden bisher keine dieser oben aufgeführten RLT-Anlagen installiert.  

 

- IGSLO – Fachklassen, Sport-, Turnhalle, innenliegende Toilettenräume 

- Schloßschule OG - Sport-, Turnhalle, innenliegende Toilettenräume 

- GS Schillerschule OG - Sport-, Turnhalle, innenliegende Toilettenräume 

- GS Langgewann - Sport-, Turnhalle, innenliegende Toilettenräume 

 

Frage 2: 

In keiner Schule ist derzeit der Einsatz einer Lüftungsanlage in Unterrichtsräumen 

vorgesehen. In der GS Langgewann wird im Sommer 2022 die Lüftungsanlage der 

Turnhalle saniert. Durch Umsetzung des Stadtratsbeschlusses vom 12.07.21 zum 

klimaneutralen Bauen kann es hier zu anderen Grundsätzen kommen. 



 

Frage 3: 

Nach Empfehlung des Umweltbundesamtes (UBA) ist die effektivste Lüftung von Un-

terrichtsräumen das Öffnen der Fenster in gewissen Zeitabständen. Gesetzlich gibt 

es bisher keine Vorschriften zum Einbau von RLT-Anlagen in Schulen. 

 

Frage 4: 

Dem Bereich Gebäudewirtschaft liegen keine Initiativen der einzelnen Schulen in 

Oggersheim vor. RLT-Anlagen können nur von fachlich ausgebildeten Facharbeitern 

ausgeführt werden. 

 

Frage 5:  

Der Bereich Gebäudewirtschaft hat für die Errichtung von Lüftungsanlagen bisher 

keine Initiativen bekommen geschweige denn abgelehnt. 

 

Frage 6: siehe Frage 5 

 

Frage 7: siehe Frage 5 
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